

NOTA EDITORIAL

Se ha definido las infecciones hospitalarias como "Procesos Infecciosos Generales o Localizados en determinados órganos o regiones anatómicas, adquiridos durante la permanencia o concurrencia de un enfermo al Hospital". Así planteado este problema, el autor Dr. Conrado Ristori en su trabajo "LAS INFECCIONES INTRAHOSPITALARIAS. UN PROBLEMA DE ACTUALIDAD", se pregunta cuáles son sus formas más frecuentes, su etiología, magnitud del problema y medios de control. Pone, además, énfasis en el enfoque epidemiológico necesario para enfrentar este problema que en nuestro país, como en todos los demás, va adquiriendo mayor importancia no sólo desde el punto de vista de morbilidad y mortalidad, sino por el trastorno que representa para el funcionamiento de los establecimientos hospitalarios.

* * *

El Dr. Alfredo Patri y colaboradores en su trabajo "ESTUDIO DE LA EDAD DE LA MENARQUIA EN NIÑAS ESCOLARES DE LA ENSEÑANZA FISCAL DEL SECTOR NORTE DE SANTIAGO", pone de relieve la importancia que la edad, en la cual las mujeres tienen su primera menstruación, representa para conocer su desarrollo puberal. En este trabajo se investigó las diferencias que distintos sectores escolares presentaban en este parámetro puberal. Se planteó, finalmente, entre otras alternativas, la hipótesis de factores nutricionales adversos que actuarían para determinar el promedio de edad de la menarquia superior.

* * *

En "ATENCIÓN INFANTIL EN LA COMUNA RURAL DE PUCHUNCAVI - AREA DE SALUD VIÑA DEL MAR - 1976-1978", el Dr. Navarrete y colaboradores relatan la experiencia de la atención infantil rural y los efectos beneficiosos que pueden obtenerse al normalizar la atención médica en Consultorios y Postas con el apoyo de la comunidad. Los autores, sorprendentemente, logran disminuir la mortalidad infantil en la Comuna, de 78,8 por mil en 1975, a 35,5 por mil en 1977, es decir, en sólo dos años.

Esta experiencia nos señala la posibilidad de realizarse en cualquier área del país con similares características de ruralidad y elevada tasa de mortalidad infantil.

* * *

A nadie escapa que el buen estado nutricional del lactante es fundamental para su adecuado desarrollo ulterior. Las características socioeconómicas adversas del núcleo familiar pueden ser consideradas A PRIORI como factores de riesgo predictivo de desnutrición.

La Dra. María Campos y colaboradores eligió el Consultorio Independencia del Área Norte de Santiago como sitio para llevar a cabo una investigación dentro del margen de ese parámetro.

Los autores concluyen que las características socioeconómicas de la madre con baja escolaridad, joven o de edad madura, y padre cesante o con trabajo inestable, deben considerarse como factores de riesgo, al igual que el factor biológico.

* * *

Las políticas de Salud Mental del Ministerio de Salud han destacado entre sus prioridades, el fortalecimiento tanto del nivel primario de atención como de las unidades psiquiátricas de los Hospitales Generales.

El Dr. Florenzano en "CARACTERISTICAS DE LA ESTRUCTURA DE LA MORBILIDAD Y DEL FUNCIONAMIENTO EN UN SERVICIO PSIQUIATRICO AMBULATORIO DE SANTIAGO" se puso como objetivo describir la organización y funcionamiento de una unidad de este tipo en el Servicio de Psiquiatría y Salud Mental del Hospital del Salvador en Santiago. Un sistema, como el que describen los autores, permite la selección de los pacientes, la aplicación de tratamientos más intensivos, aumentando la eficiencia del sistema global.